
97級湯亞蒨‐我談我的選擇和系上的國外交流 

 

進入資財系真是我人生中意想不到的過程，卻也是個很值得的選擇。去年還

唸高中的時候，資財系才剛成立第一屆，我根本不知道有這個科系的成立，要不

是那天晚上唸不下書，隨手翻閱大學科系簡介的書，我也不會看到這個系，更不

會在我申請入學的志願表上，多填上了交大資財系。很幸運的，我成為這裡的一

份子，遇到很多優秀的同學，第一年的指考排名就進了全國前 10大。 

 

資財系是個小小的系，我們班只有 28 個人，或許和其他大系比起來，在某

些方面不吃香，像是體育競賽等。可是班級小，也拉近了彼此的距離，讓大家的

感情更好，每天一起上課，課後一起參與活動。大家相處融洽的感覺就好像是早

已認識多年的好友。老師跟我們的感情也很好，畢竟我們班上人少，所以老師都

可以記住大家的名字，課堂上及課後也能和同學們有亦師亦友的互動，每個人的

導師也不時給予大家適當的關心。這樣的同學師生情誼我想是在其他系不能擁有

的。 

 

我想這一年來，交大管院給我最大的福利和收穫就是在下學期到加拿大

Queen’s  Business  School  當交換學生一學期，並由院方全額補助學費。Queen’s 

Business  School 是全球商管學院排名第 76 的名校，也是加拿大數一數二的好大

學，能夠得到這樣的機會，都要感謝交大管院對我們學生的用心，雖然我還沒有

去那邊學習，可是我確信這是個很好的機會，也將會是在我人生中很好的經驗。

交大資財和多所世界名校有締盟，並訂有學術交流計畫，像是柏克萊，香港中文

大學等。成為交大資財的一份子，有機會也可以成為這些世界名校的一份子，我

想我在交大擁有的並不輸給在台大政大所給予的。 

 

交大資財是國內第一個結合資訊與財金領域的科系，在資訊化的時代，財金

結合資訊是必然的趨勢，交大以本身擁有  資訊方面的強大資源創立資財系，無

庸置疑的一定可以成功。在這一年裡，我除了學習了一般商管學院必修的會計、

經濟、管理等課程，也接觸了計算機概論、程式設計等資訊相關領域。由於要和

國際接軌，英語能力也是資財系要求加強的重點，系上要求我們修習英文會話、

英文寫作、商用英文。我想畢業後我們會比一般管院畢業生擁有更多更好更強的

能力和優勢，不但能為自己創造未來，也可以替企業界開創新領域。 

 

猶記得一年多年前，我還是個在人生十字路口徘徊的高中生，思索著未來的

道路該怎麼走，在眾多學校及科系中做抉擇，對於無知的未來感到些許的不安。

參考了父母師長的意見，閱讀相關資料，衡量自己的興趣所在，我選擇了交大資

財系。如今，我已經要升上大二了，在交大的這一年裡，許許多多美好的回憶和

經驗讓我深信，當初的選擇是對的。相信自己的選擇，努力的去實踐，我在這裡

的四年會有很大收穫。 


